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ORU/039/2011-2016  

 
Niederschrift über die öffentliche Sitzung 

des Ortsrates Unterstedt 
vom 25.06.2015 

 
 
 

Beginn: 20:00 Uhr                Ende: 22:10 Uhr 

 

Anwesend sind: 
 
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 
 
zusätzliche Anwesende: 
Zuhörer: 5 
Presse: 1 
 
Einwohnerfragestunde: 
Es gibt keine Meldungen.  
 
 
TOP  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Ladung und der Beschlussfähigkeit 
VorlNr. 
 

OBM Lüttjohann eröffnet die Sitzung, stellt fest, dass ordnungsgemäß geladen wurde und 
der Ortsrat beschlussfähig ist.  
 
 
 
TOP  2 Feststellung der Tagesordnung und der dazu vorliegenden 

Anträge 
VorlNr. 
 

OBM Lüttjohann beantragt die Erweiterung der Tagesordnung um die vorliegende Tischvor-
lage Nr. 0902/2011-2016 „Benennung einer Planstraße im Neubaugebiet Hesterkamp-Ost“. 
Dieser Punkt soll neu TOP 4 werden. Nachfolgende TOPs verschieben sich dementspre-
chend nach hinten. ORM Cordes beantragt die Erweiterung der Tagesordnung im nicht öf-
fentlichen Teil zum Umbau des MZH. Es gibt keine Gegenstimmen.  
 
Die Tagesordnung wird mit den vorliegenden Anträgen und Erweiterungen genehmigt.  
 
 
 
TOP  3 Genehmigung der Niederschrift vom 21.5.2015 VorlNr. 

 

 
Beschluss: 
Die Niederschrift vom 21.05.2015 wird bei 2 Enthaltungen genehmigt.  
 
 
 
TOP  4 Benennung einer Planstraße im Neubaugebiet Hesterkamp- VorlNr. 
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Ost 0902/2011-2016 

 
Beschluss: 
Der Ortsrat beschließt bei 8 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung, den Beschlussvorschlag der 
Stadt zur Tischvorlage 0902/2011-2016 abzulehnen. 
 
Der Ortsrat beschließt bei 8 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung, die Planstraße „Auf dem Hanf-
berg“ zu benennen.  
 
 
 
TOP  5 Neuer Standort Sirene VorlNr. 

 

 
Beschluss: 
Der Ortsrat beschließt als neuen Standort für die Sirene Standort 3 auf dem Wall an der 
Schießsportanlage.  
 
 
 
TOP  6 Antrag für Sportplatznutzung am 4.7.2015 VorlNr. 

 

OBM Lüttjohann unterbricht die Sitzung um 20:17 Uhr für die mündliche Vorstellung der ge-
planten Veranstaltung. 
 
Herr Eyck Müller von der 1. Herren-Fußballmannschaft Unterstedt stellt als Initiator die Pla-
nungen für das Kleinfeld-Turnier kurz vor. 
 
OBM Lüttjohann hebt die Unterbrechung der Sitzung um 20:20 Uhr wieder auf. 
 
ORM Hölldobler erklärt, dass die SGU für die Dauer der Veranstaltung von jeglicher Haftung 
ausgenommen ist.  
 
Beschluss: 
Der Ortsrat beschließt die Zustimmung zum Antrag auf Nutzung des Hauptsportplatzes am 
04.07.2015 für ein Kleinfeld-Fußball-Turnier.  
 
 
 
TOP  7 Dorfentwicklungsplanung, Erläuterungen durch OBM Lüttjo-

hann 
VorlNr. 
 

OBM Lüttjohann erläutert, dass mit dem Wechsel von der GesundRegion zur ILEG auch 
neue Rahmenbedingungen für Angelegenheiten wie ein Dorfentwicklungsplan gelten wür-
den. Es werde dabei auf Arbeitsgruppen, möglichst mit Mitgliedern aus der Bevölkerung, und 
eine starke Vernetzung mit den übrigen Ortschaften von Rotenburg (Wümme) sowie der 
Stadtverwaltung gesetzt. Gesprächstermine würden demnächst stattfinden. Weitere Details 
könnten daher momentan noch nicht genannt werden.  
 
 
 
TOP  8 Umbau MZH, Sachstand, Erläuterungen ORM Cordes VorlNr. 

 

ORM Cordes erläutert, dass von der Fa. KTC ein Brandschutzkonzept erstellt werde und 
ansonsten der Umbau ab Oktober stattfinden könne.  
 
 
 
TOP  9 Drahtloser Internetzugang (WLAN) für das MZH VorlNr. 
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Beschluss: 
Der Ortsrat beschließt bei 2 Nein-Stimmen, die mit der Stadt Rotenburg (Wümme) bereits 
bestehende WLAN-Nutzungsvereinbarung auf das Mehrzweckhaus auszuweiten im Einver-
nehmen mit der Stadtverwaltung.  
 
 
 
TOP  10 Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen der Ortsratsmit-

glieder 
VorlNr. 
 

Mitteilungen:  
 
 
 
TOP  10.1 Ausbesserung Gehweg Alte Dorfstraße VorlNr. 

 

StAR Rütter teilt mit, dass für die Instandhaltung des Weges die Gemeinde selbst in der 
Pflicht sei. Der Bauhof hätte bereits Arbeiten an der Pflasterung des Weges durchgeführt. 
OBM Lüttjohann ergänzt, dass die Arbeiten mittlerweile abgeschlossen seien.  
 
 
 
TOP  10.2 Bau der Trockentoilette in der Friedhofskapelle VorlNr. 

 

StAR Rütter teilt mit, dass es rechtlich möglich sei, eine Trockentoilette an der Stelle zu in-
stallieren. Geschätzte Kosten: ca. 8.000,- €, die die Ortschaft aufbringen müsste. Ein An-
schluss an die Druckleitung des Kanals wäre kostspieliger. 
 
An die Stadtverwaltung ergeht der Auftrag, weiterhin kostengünstige Varianten zu ermitteln. 
Handlungsnotwendigkeit bestehe jedoch nicht.  
 
 
 
TOP  10.3 Pflege Sportplatz, Preisanfragen VorlNr. 

 

StAR Rütter teilt mit, dass Unterstedt vom Gesamtpaket für die Pflege des Sportplatzes Ahe-
Stadion profitiere und dies die günstige Lösung sei.  
 
 
 
TOP  10.4 Sachstand Auftragsvergabe (Submission) Straßenausbau VorlNr. 

 

OBM Lüttjohann teilt mit, die Submission habe ergeben, dass die Fa. Kriete & Partner ab Juli 
mit den Arbeiten beginnen werde. Es werde ein Zeitplan ausgemacht und Informationen an 
die Anlieger ausgegeben. 
 
ORM Cordes bittet um Mitteilung über die Kosten im Zusammenhang mit der Kostenschät-
zung zur nächsten Sitzung des Ortsrates. StAR Rütter sagt dies zu vorbehaltlich der Ge-
nehmigung durch den Landkreis.  
 
 
 
TOP  10.5 Bepflanzung Beete in den Verkehrsinseln, Sachstand VorlNr. 

 

StAR Rütter teilt mit, dass mit der Fa. Früchtenicht wegen der Bepflanzung auf den Ver-
kehrsinseln Rücksprache  genommen worden sei. Das Fachamt habe daraufhin die Kosten-
frage geprüft. Es ist der Firma kein schuldhaftes Verhalten vorzuwerfen. Kosten für eine e-
ventuelle Neuanpflanzung hätte die Ortschaft zu tragen. OBM Lüttjohann erklärt, dass Bo-
denproben genommen worden seien.  
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ORM Müller fragt, ob der Vertrag mit der Fa. Früchtenicht erneut geprüft werden könne bzgl. 
einer Anwachsgarantie und Pflegemaßnahmen. StAR Rütter  sagt hingegen zu, zur nächsten 
Sitzung prüfen zu lassen, wie es zu der o.g. Entscheidung der Verwaltung gekommen sei. 
 
Anfragen:  
 
 
 
TOP  10.6 Parken auf dem Gehweg bei Kettenburg VorlNr. 

 

Auf dem Gehweg vor Kettenburg würden immer wieder in der Spargelzeit Kunden parken, so 
dass der Weg dort kaum benutzt werden könne, berichtet ORM Proy.  
 
 
 
TOP  10.7 Herabhängende Rose auf Fußweg VorlNr. 

 

ORM Proy teilt mit, dass eine Rose sehr stark auf einen Fußweg herabhänge und so Fuß-
gänger und Fahrrad fahrende Kinder behindert würden.  
 
 
 
TOP  10.8 Laternen am Floorweg VorlNr. 

 

ORM Proy teilt mit, dass am Floorweg Straßenlaternen gerichtet werden müssten.  
 
 
 
TOP  10.9 Reinigung des Kreuzungsbereiches Hempberg/Haferkamp VorlNr. 

 

ORM Proy macht darauf aufmerksam, dass im Kreuzungsbereich Hempberg/Haferkamp 
dringend eine Reinigung von dort aufgebrachtem Sand vonnöten sei.  
 
 
 
TOP  10.10 Keine Kleiderbörse im September VorlNr. 

 

Im September werde keine Kleiderbörse stattfinden, teilt ORM Proy mit.  
 
 
 
TOP  10.11 Gehweg Alte Dorfstraße VorlNr. 

 

ORM Emshoff  spricht erneut den Gehweg Alte Dorfstraße an. Darüber müsse man sich Ge-
danken machen, etwa über eine Sanierung oder ein Entfernen.  
 
 
 
TOP  10.12 Lagerungen der Deutschen Bahn VorlNr. 

 

ORM Emshoff  teilt mit dass, dass die Deutsche Bahn im Winter/Frühjahr entstandenen 
Buschschnitt dermaßen wild gelagert bzw. abtransportiert habe an einem öffentlichen Weg in 
der Nähe der Weißen Brücke, dass man weder mit Pkw’s noch zu Fuß dort entlang kommen 
würde. Die Verwaltung wird beauftragt, in Erfahrung zu bringen, wer für das ordnungsgemä-
ße Hinterlassen der Stelle zuständig ist.  
 
 
 
TOP  10.13 Beschädigte Leuchten innerorts VorlNr. 
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ORM Cordes spricht erneut an, dass ihm regelmäßig nach Festlichkeiten beschädigte 
Leuchten auffielen. In der Straße Buschenstücken gäbe es zudem einen beschädigten Lam-
penschirm.  
 
 
 
TOP  10.14 Bepflanzung der Verschenkungen VorlNr. 

 

ORM Hölldobler fragt, wann und mit was die leichten Verschwenkungen der jetzt fertig ge-
stellten Straßen wie Am Schützenholz bepflanzt würden.  
 
 
 
TOP  10.15 Pflege des Gemeinschaftsgrabfeldes VorlNr. 

 

ORM Müller fragt, ob das Gemeinschaftsgrabfeld gepflegt worden wäre. OBM Lüttjohann 
bejaht dies.  
 
 
 
TOP  10.16 Anstrich an der Kapelle VorlNr. 

 

OBM Lüttjohann teilt mit, dass das Gesimse und die Fenster der Kapelle gestrichen worden 
seien.  
 
 
 
TOP  10.17 Genehmigung des Regenwasser-Kanals VorlNr. 

 

Der fertig gestellte Teil des Regenwasserkanals sei abgenommen worden, teilt OBM Lüttjo-
hann mit.  
 
 
 
TOP  10.18 Maht am 15.7.2015 VorlNr. 

 

Für den 15.07. sei eine Maht vorgesehen, so OBM Lüttjohann. Die Arbeiten würden jedoch 
bereits durchgeführt.  
 
 
 
TOP  10.19 Schilder Kulturpfad VorlNr. 

 

OBM Lüttjohann teilt der Verwaltung mit, dass alle Schilder des Kulturpfades auf Beschädi-
gungen für evtl. Reparaturen überprüft werden müssten. 
 
OBM Lüttjohann schließt den öffentlichen Teil der Sitzung.  
 
 
 
OBM Lüttjohann schließt die Sitzung um 22:10 Uhr.  
 
 
 
 
gez. Ortsbürgermeister gez. Protokollführer/in 
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Die Vorlagen sind Bestandteil der Niederschrift. 
 


